
Le Saint-Siège

MESSAGE DU PAPE LÉON XIV 
AUX PRÊTRES À L'OCCASION DE LA

JOURNÉE DE LA SANCTIFICATION SACERDOTALE

[27 juin 2025 - Solennité du Sacré-Cœur de Jésus]

___________________

Chers frères dans le sacerdoce !

En cette Journée de la sanctification des prêtres, que nous célébrons en la solennité du Sacré-
Cœur de Jésus, je m'adresse à chacun de vous avec un cœur reconnaissant et plein de
confiance.

Le Cœur du Christ, transpercé par amour, est la chair vivante et vivifiante qui accueille chacun de
nous, nous transformant à l'image du Bon Pasteur. C'est là que l'on comprend la véritable identité
de notre ministère : ardents de la miséricorde de Dieu, nous sommes les témoins joyeux de son
amour qui guérit, accompagne et rachète.

La fête d'aujourd'hui renouvelle donc dans nos cœurs l'appel à nous donner totalement au service
du peuple saint de Dieu. Cette mission commence par la prière et se poursuit dans l'union avec le
Seigneur, qui ravive continuellement en nous son don : la sainte vocation au sacerdoce.

Se souvenir de cette grâce, comme l’affirme saint Augustin, signifie entrer dans un « sanctuaire
vaste et sans fond » (cf. Confessions, X, 8. 15), qui ne se contente pas de conserver quelque
chose du passé, mais rend toujours nouveau et actuel ce qui y est déposé. Ce n'est qu'en faisant
mémoire que nous vivons et faisons revivre ce que le Seigneur nous a confié, en nous demandant
de le transmettre à notre tour en son nom. La mémoire unifie nos cœurs dans le Cœur du Christ
et notre vie dans la vie du Christ, de telle sorte que nous devenons capables d'apporter au peuple
saint de Dieu la Parole et les Sacrements du salut, pour un monde réconcilié dans l'amour. Ce
n'est que dans le cœur de Jésus que nous trouvons notre véritable humanité d'enfants de Dieu et
de frères entre nous. Pour ces raisons, je voudrais aujourd'hui vous adresser une invitation



pressante : soyez des artisans d'unité et de paix !

Dans un monde marqué par des tensions croissantes, même au sein des familles et des
communautés ecclésiales, le prêtre est appelé à promouvoir la réconciliation et à générer la
communion. Être des artisans d'unité et de paix signifie être des pasteurs capables de
discernement, habiles dans l'art de composer les fragments de vie qui nous sont confiés, pour
aider les personnes à trouver la lumière de l'Évangile au milieu des tourments de l'existence ; cela
signifie être des lecteurs avisés de la réalité, en allant au-delà des émotions du moment, des
peurs et des modes ; cela signifie offrir des propositions pastorales qui engendrent et régénèrent
la foi en construisant de bonnes relations, des liens de solidarité, des communautés où brille le
style de la fraternité. Être des artisans d'unité et de paix signifie ne pas s'imposer, mais servir. En
particulier, la fraternité sacerdotale devient un signe crédible de la présence du Ressuscité parmi
nous lorsqu'elle caractérise le cheminement commun de nos prebyteriums.

Je vous invite donc à renouveler aujourd'hui, devant le Cœur du Christ, votre « oui » à Dieu et à
son peuple saint. Laissez-vous façonner par la grâce, gardez le feu de l'Esprit reçu lors de votre
ordination afin que, unis à Lui, vous puissiez être sacrement de l'amour de Jésus dans le monde.
N'ayez pas peur de votre fragilité : le Seigneur ne cherche pas en effet des prêtres parfaits, mais
des cœurs humbles, disposés à la conversion et prêts à aimer comme Lui-même nous a aimés.

Très chers frères prêtres, le Pape François nous a proposé à nouveau la dévotion au Sacré-Cœur
comme lieu de rencontre personnelle avec le Seigneur (cf. Lett. enc. Dilexit nos, n. 103), donc
comme lieu où apporter et résoudre nos conflits intérieurs et ceux qui déchirent le monde
contemporain, car « en Lui, nous devenons capables d'entrer en relation de manière saine et
heureuse et de construire dans ce monde le Royaume de l'amour et de la justice. Notre cœur uni
à celui du Christ est capable de ce miracle social » (ibid., n. 28).

Au cours de cette Année Sainte, qui nous invite à être des pèlerins de l'espérance, notre ministère
sera d'autant plus fécond qu'il sera enraciné dans la prière, le pardon, la proximité avec les
pauvres, les familles, les jeunes en quête de vérité. Ne l'oubliez pas : un prêtre saint fait fleurir la
sainteté autour de lui.

Je vous confie à Marie, Reine des Apôtres et Mère des prêtres, et je vous bénis de tout cœur.

Du Vatican, le 27 juin 2025

LÉON PP. XIV
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https://www.vatican.va/content/francesco/fr.html
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/encyclicals/documents/20241024-enciclica-dilexit-nos.html#103
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/encyclicals/documents/20241024-enciclica-dilexit-nos.html#28
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